Como ocurre con los juegos olímpicos, las celebraciones por los 500 años de la Reforma han dejado un gran legado para el protestantismo español. Toca aprovecharlo.



(MATEUS RODRÍGUES*, 20/04/2018) | Este año Corea del Sur fue el país encargado de acoger los Juegos Olímpicos de Invierno. Las competiciones se desarrollaron en el condado de Pieonchang, a relativa poca distancia de la frontera con la vecina Corea del Norte.

Unos juegos con un especial sabor para el deporte español: dos medallas de bronce, conquistadas por Regino Hernández y Javier Fernández. Puede parecer poco, pero si tenemos

en cuenta que en una sola edición España ha conquistado la mitad de todas sus medallas en las citas olímpicas invernales, podemos hablar de un éxito sin precedentes.

Las iglesias protestan**tes den Espacita s**deben a p**nov se lo prede ega do ade ada de inviere o icia e**stra l

Un éxito que los coreanos también han cosechado más allá de las pistas de hielo y nieve, debido al parcial deshielo en las relaciones entre las dos coreas gracias a la "tregua" olímpica. Tanto el avance de España en el medallero como el progreso en las conversaciones entre los dos estados coreanos son dos áreas que tienen por delante una oportunidad: la de aprovechar el empujón y seguir mejorando. O lo que es lo mismo: aprovechar el legado.

Precisamente esta palabra, "legado", tiene una relación muy estrecha con la organización de unos juegos olímpicos, sean ellos de invierno o de verano. De hecho, cada ciudad candidata debe presentar en su plan de organización el uso que se le dará a toda la infraestructura que se utiliza en las competiciones y en el entorno de unos juegos una vez finalizados. Se espera que lo construido y reformado tenga un uso activo después de que la llama olímpica se apague.

España conoce muy de cerca los efectos benéficos de unos juegos que dejan un legado bien aprovechado. La cita de Barcelona, en 1992, supuso un cambio bastante positivo para la ciudad condal en muchos aspectos, empezando por la recuperación de toda una zona de esta localidad que hoy está entre las líderes en turismo a nivel mundial. Un ejemplo impresionante que otras ciudades citan cuando presentan sus candidaturas; aunque luego no cumplan, como lastimosamente pasó con Rio de Janeiro tras la última olimpiada: hoy una ciudad acechada por la violencia urbana y con las cuentas en rojo.

La ciudad brasileña se une a una lista que incluye otras localidades como Atenas, que tras los juegos de 2004 vio cómo su parque olímpico se unía a su acrópolis en el conjunto de ruinas que alberga, debido a la grave crisis económica; o también el caso de Sarajevo, sede olímpica de invierno en 1984, que vio como parte de las instalaciones olímpicas, que debían ser símbolo de concordia, quedaron inutilizadas por culpa la guerra ocurrida menos de una década

después.

El asunto del legado no es exclusivo de unos juegos olímpicos, pues existen muchas otras actividades que requieren la construcción de infraestructuras, visibles e invisibles, que permitan desarrollarlas. Así fueron los actos conmemorativos por los 500 años de la Reforma Protestante, llevadas a cabo durante un ciclo de algunos años de manera coordinada entre cientos de iglesias evangélicas de toda España y que tuvieron también su momento álgido en un encuentro multitudinario celebrado en Madrid en el mes de julio, que incluyó un congreso, cultos y conciertos.

El pasado mes de marzo se realizó un culto de acción de gracias a Dios por todos esos actos e iniciativas con motivo del 500º Aniversario de la Reforma. Durante la reunión, varias de las voces que tomaron la palabra insistieron en ese mensaje que tanto se quiso inculcar durante 2017: "la Reforma continúa". Ya dice aquel lema: "iglesia reformada, siempre reformándose"; y es que ese es el gran reto que tienen ahora todas las iglesias que se sienten herederas de la Reforma Protestante: continuar llevando adelante el legado de aquel movimiento que ha transformado tantas vidas al luchar por un regreso de la fe cristiana a su única y suficiente fuente, la Biblia.

Pensando en los eventos del 2017, también queda el reto de que todo el esfuerzo e inversión tenga fruto y que no se haya quedado todo en una fiesta que se recordará por fotos, sino que lo conseguido tanto en unidad de acción como en puertas que se han abierto ante la sociedad y las autoridades se aproveche para hacer mucho más por la difusión del Evangelio verdadero en España.

Ejemplo de ese legado que se puede aprovechar es la iniciativa de un grupo de personas de Valencia que, inspirados por el "Manifiesto de los niños" leído en las celebraciones de Madrid, decidieron atender a las peticiones expresadas en aquel documento y organizaron actividades formativas sobre cómo cuidar de los más pequeños en el ámbito de la iglesia. Otro ejemplo ha sido la persistencia de cristianos evangélicos de Galicia que solicitaron de manera reiterada ante Correos un sello conmemorativo

, viendo atendida su petición recientemente tras repetidas negativas.

Volviendo a los Juegos Olímpicos, se espera que la reconciliación entre las dos coreas no se quede en una entrada conjunta a la ceremonia de apertura, ni solamente en un equipo unificado de hockey femenino; tampoco se espera que la conciliación entre las naciones

apenas esté representada en esos cinco anillos olímpicos. De la misma manera, también las iglesias protestantes de España deben aprovechar el legado de unidad en convivencia y trabajo conseguido por ocasión del 500º aniversario de la Reforma, de tal manera que la reafirmación de *los cinco solas* no se quede en una declaración de intenciones.

Autor: Mateus Rodrigues*.



*Mateus Rodrigues de Mendonça es periodista. Nacido en Brasil, vive en España desde 2003. Desde 2013 forma parte del equipo de Radio Encuentro (Canal de Vida), y también colabora con publicaciones del ámbito protestante de ambos países, entre ellas Actualidad Evangélica.

"La\[] realidad aumentada\[] es un concepto de\[] las nuevas tecnologías que consiste en 'superponer información' sobre una imagen real para\[] enriquecer la visión de la misma con datos e información complementaria. ¿No es precisamente eso la 'opinión' sobre una noticia de actualidad?"

© 2018 - Nota de Redacción: Las opiniones de los autores son estríctamente personales y no representan necesariamente la opinión o la línea editorial de Actualidad Evangélica.

{loadposition mateus}